
賽馬場上追求專業
李偉健博士

「馬照跑，舞照跳。」可說是香港生活文化的寫照，位於沙田及跑馬地的馬
場，更是上流人士以及生意伙伴交流聚腳的場所，成就了獨特的馬場文
化。瑞豐環球評估諮詢有限公司董事李偉健博士 （Alan）醉心賽馬多年，
更期望能以相關經驗，和身邊朋友享受更佳的賽馬文化。
Text / Christopher Ngan

A lan現為澳洲產業學會及香港測量師學會會員，擁有專業資格逾十年，各方

面的估價均經驗豐富，如公司併購，上市及會計用途的評估工作等等。評估

項目包括物業、商業、金融工具到可換股債券等各方面的專業服務，客戶多為香

港上市公司，建滔化工 （148）、聯邦製藥 （3933）、寰宇 （1046）等也是 Alan的

長期合作伙伴。

走進人生新階段
Alan今年年中離開工作超過 6年的上市公司，希望能在事業上尋求全新的挑

戰外，也能有多方面的發展。除了其專業估價事業及上市咨詢服務外，向來對熱

愛賽馬事業的他，更於今年執筆替報章撰寫專欄，和讀者分享在馬場的生活點滴。

筆者更據聞其「貼士」命中率甚高！

Alan先加入香港賽馬會成立的「競駿會」，並參與朋友的賽馬團體一嘗馬主樂

趣，於 2017年正式成為賽馬會員後，Alan便和不同友好成立賽馬團體「入籤抽

馬」，更成為賽馬團體經理人，負責賽馬團體的日常事務。結果幸運地兩度「中

籤」，可以引入兩匹自購馬到港作賽。

至於問到為何不成為個人或合股馬主，而成為賽馬團體？ Alan表示：「我喜

歡能夠和多些朋友一起參與活動，並且集思廣益，互相分享各自的專長，又可互

相交流不同意見，可以在共同成就一件事情的過程裡，獲得更多的快樂。」本月

中，Alan更會前往英國，嘗試引入更多價廉物美的馬匹，並與身邊朋友分享當中

樂趣。

馬販行業的專業化
在賽馬比賽當中，如何以準確的眼光挑選及

選擇馬匹是極其重要的環節。Alan舉例指出：「不

少馬匹在海外習慣寬廣環境生活，不少馬匹到港

後未能習慣較為狹小的『馬格』，令到馬匹未能發

揮自己的能力，故此揀選馬匹時，要留意馬匹性

格和脾氣。」他續說，賽馬的第一步是「買馬」，而

不是「跑馬」，而購買馬匹的過程有一定複雜程度，

因為他也希望成立一間專業的「馬販」公司，作為

中介人令過程更為專業化。

Alan表示：「成立公司的好處，是條文及規

則也需用文件清楚列明，如果有專業中介人馬販，

就可以確保減少誤會。在各種交付的金額上，可

以更有規範，保障馬主及各方面的利益。」

Alan 於世界各地也有參與賽馬運動，上圖為賽駒 alpha 
centauri在新加坡勝出後的頭馬相。
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